
記録：第 355 回海外邦人安全対策連絡協議会 

 

 2 月 14 日、「第 355 回海外邦人安全対策連絡協議会」を開催したところ、概要につ

き以下のとおり。主な議題は、①コロナウィルスの感染状況、②出入国手続きの状

況、③治安関係の状況の報告など。 

 

１．冒頭 

（大使館総括公使） 

 トルコ・シリア大地震が現地では大変な惨状となっている。インドネシアは地震や

火山のある国。こうした自然災害がインドネシアでおきた場合にどうするか考えてお

かなければならない。万全な対策をとるということは難しいかと思うが、災害時に必

要な物資を備蓄しておくといったようなことは日頃からでもできる対策であろう。大

使館としても認識を新たに自然災害に備えていきたい。 

 

２．医療関連状況について 

（大使館医務官） 

 新型コロナ感染については低水準で推移しており大きな変化はない。春節による影

響が懸念されたが大きな影響はなかった。新型コロナ対策に関しては日本も含めて緩

和の方向にあるが、今後の見通しについては不透明であり、再拡大した場合の対策に

留意するなど、一定の警戒感は維持しておく必要がある。 

 

３．治安ならびに邦人に関わる最近の事件・事故報告 

（大使館領事部長） 

 本日出席できなかった治安担当書記官より、現時点治安面に関する特段の報告事項

はないと報告を受けている。 

（大使館警備班書記官） 

 邦人が被害を受けた 3 件の事案を報告する。1 件目は車上狙い。北ジャカルタのレ

ストランで食事をした際に駐車中であった車両の窓ガラスを割られ、バッグを盗まれ

たというもの。ドライバーが車両から離れたすきを狙われた。 

2 件目も同様の車上狙いである。場所はスカブミ。食事中のため駐車していた車両の

窓ガラスを割られてバッグを盗まれた。これもドライバーが車両のそばから離れてい

たもの。車両から離れないようドライバーに注意してもらうこと、車の中に貴重品を

置かないことが車上狙い対策の鉄則である。ご注意いただきたい。 

最後は電車内でのスリ被害である。電車に乗車してデポック向かった際、ポケットに

入れたスマートフォンが盗まれたもの。車内は立っていて人と接触する程度の込み具



合であったという。MRT を含めて電車を利用される方も多いかと思うが、スマートフ

ォンなどはカバンの中に入れておくなどスリ対策にご注意いただきたい。 

 

４．各社・機関からの状況報告 

（企業からの報告） 

 事業会社含め約 100 人の駐在員がいるが、入国時トラブルや盗難事件などに遭遇し

たとの報告はない。 

（企業からの報告） 

 春節による新型コロナ拡大を心配したが特に問題はない。安全関連、渡航関係でも

問題はない。 

（企業からの報告） 

 スマトラ中部に出張した際、ビザの確認するとしてパスポートを 1 日取り上げられ

たというケースがあった。2 日間にわたって調べられたが、正当なビザを保有してい

たため結果的には問題はなかった。 

（企業からの報告） 

 新型コロナの罹患者はいない。イミグレ含め事件・事故等は発生していない。 

（企業からの報告） 

  特に報告事項ないが、インドネシア入国時空港税関での申告方法が電子化され紙で

の申告が一切なくなったことをご紹介する。特段難しい手続きでもなく、変更による

トラブルがあったとも聞いていないが、スムーズに入国いただくために情報提供させ

ていただく。 

（企業からの報告） 

新型コロナ感染はなし。出入国に関しても大きなトラブルはない。 

 東部工業団地からの情報として、最低賃金に関する西ジャワ州知事通達についてご

紹介する。先日、勤続 1 年以上の労働者に対しては最低賃金を 6.12％から 10％引き上

げるよう通達が出された。この影響でいくつかの企業では最低賃金の社内決定を保留

している。裁判の動向も見ながら最低賃金に関する関連情報を注視している。 

（企業からの報告） 

 先月はコロナの感染者はなし。出入国関係でも特に問題なし。 

（企業からの報告） 

 コロナの感染者は先月につづき今月も発生なし。出入国関係も特にトラブルなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 コロナの感染者はなし。事件等の問題なし。 



（企業からの報告） 

 コロナについて特に報告事項なし。治安、安全にかかわる特段の情報はない。 

（企業からの報告） 

 コロナ、安全面ともに特段の報告事項なし。 

（企業からの報告） 

 コロナの感染状況は落ち着いている。出張者は増えているが、出入国関係、安全面

で特に懸念事項なし。 

（企業からの報告） 

 コロナ、健康面での感染者はいない。治安、渡航関連でもトラブルはない。 

（企業からの報告） 

 コロナは落ち着いている。そのほか特記事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（JJC） 

  特段の報告事項はなし。 

（JICA） 

 コロナの感染者や事件事故等の報告はなし。 

（国際交流基金） 

新規感染者は１カ月出ていない。治安面の問題もない。 

（JETRO） 

 12 月以降コロナの感染者はなし。出入国関係も特に問題なし。 

（国際交流基金） 

 コロナ感染は 1 月以降出ていない。治安面の問題もなし。 

（チカラン日本人学校） 

 特段の報告はない。3 月の卒業式ではマスク着用を緩和する予定。 

（ジャカルタ日本人学校） 

 児童生徒に感染者はいないが、教員の感染者が 1 名発生。3 月 10 日は卒園式、11

日は卒業式を挙行予定。 

 

５．その他 

（大使館領事部長） 

 前回の海安協でもご質問があった件、羽田・成田両空港で実施されている海外在留

邦人向けのワクチン接種期限については、当面の期限である 3 月末以降どうするかに

ついての結論はまだ出ていない。外務省担当部署によれば、5 月 8 日以降新型コロナ

は感染症法上 2 類から 5 類に格下げとなるがワクチン接種はは引き続き公費で賄うと



のこと。こうしたことを念頭に 4 月以降のワクチン接種について関係省庁間で検討し

ているとのことだった。ご参考までに情報提供する。 

 

次回海安協は 2023 年 3 月 14 日（火）で開催予定。開催方式は検討中。 


